所信表明

二〇二五年度中央常任副委員長選挙所信表明

中央常任副委員長区分の立候補者は二名です (定数若干名)

中央常任副委員長候補①

産業社会学部 三回生

蹴揚彩華(けあげさやか)

この度、2025 年度中央常任副委員長に立候補させていただきました、産業社会学

部 3 査士過程に所属しております。課外活動としては、学内外問わずの短期留学プログラ 回生の蹴揚彩華と申します。本課では、産業社会学部メディア社会専攻と社会調

に参加すると同時に、学友会活動に取り組んでまいりました。本所信表明では、

3年にわたる学友会活動の振り返りと、その活動を通じて見出した中央常任副委員長

としての展望を軸に述べさせていただきます。

【これまでの活動について】

私のこれまでの各団体での活動を通して行ったこと・学んだことについ 7

説明させていただきます。

〈中央事務局 2022 年度~2023 年度:局長補佐

私は、学部 1 回生の春に中央事務局に入局いたしました。何か大きなことに関わり

ら、 た 者懇談会等の各種懇談会への出席、 体的な活動として、 できる局長補佐をやってみない ί √ -央事務局長に相談したところ、「それであれば中央事務局ひい \sim 回生の間では局長補佐を務めさせていただきました。 ယ 部(財務部・調査企画部 ①中央パートリーダーズキャンプ か」と、 ③り つ くり 2022 ・特別事業部)のどこもしっ お声がけいただきました。 への参加があげられます。 (以下、 中パリ) 局長補佐として そのような経緯 ては学友会を俯瞰 くりこな の実施、 いと当時 ② 五 の具

 \sim た中 か 同じ規模間で学生自治を行っている大学との交流や意見交換を目的として福岡 中パリを発展させられるように尽力しました。前年の中パリ後のア ジア太平洋大学 ましたが、当時 できたと実感しています。 他大学との交流し学友会を客観視してもらえるように、という新しい試みに挑戦いた 合わせた形で開催しました。 年生では、 の交流を行いました。 た部署の人と話す機会が生まれ、 リを実現しました。この リは近畿地方の旅館に宿泊し学友会の研修をするというものでした。 中パリに関しては、 この挑戦は、 局長と私だけで運営するのではなく、 の学友会の課題の一つが2言語化 (以下、APU)との交流を実施しました。 その中でも、 様々な方のご協力を得て成功裏に収めることができました。 また、 対面での開催ということで、 コロナ禍で数年にわたり中止されていた中パリを時代に 2 中パリを通じて、中パ 回の中パリを通じて、 中央パート参加者同士の交流を行うことが その結果としてその部署に加入するきっ の推進だったことから立命 同学年のメンバーとともに前 中央パ リ参加 コロ コロナ禍明け トの 者にこれまで接点 ナ禍以前に行われて ンケートを反映し、 つなが の 制約は 館大学ア か けと

を設計 補佐 間とも関わった活動も中パ に なったケー の学友会をさらに発展させるため ていただいたとともに、 みを自分たちの自治会に取り入れる動きが見られました。これらの経験を通じて、 中 「交流がもたらす成長」の重要性を実感しました。 . ۱° のパ の活性化につながることを学びました。私が最初に学友会で関わった活動も K 全体を俯瞰して調整する力を養うとともに、 ・スや、 関わる中で、 トで言及させていただきます。) 同じ自治会同士のメンバ 学友会内でのつながりの 私自身も学友会について考える機会でありました。 リです。 のヒントがあるのではな 3 回生での関わりについ ーが交流を深め、 中パリでは、 創出や研修制度という部分に、 加えて、運営側として交流 参加者間 本当に様々な方と関わらせ € √ 他自治会の優れた取り組 ては、 かと考えるように の相互作用が学友会 中央常任委員長 この よう の場 年

議を傍聴する中で、 衝撃を受けた機会となりました。 動意義がは 成等を行う中 がなくなっ てきました。 に参加させていただきました。 五者懇談会等の各種懇談会にも、 なくなっ っきり認識できました。 ていました。 中パリが終わった後には、 ·で、この活動何に役に立ってい てしまったためです。 私 の 中パリ実施にかかる書類作成や議事録の作成、 地道な活動はこのためにあ 特に、 私は、 しか このことから、 議事録担当であった関係から 2022 年度の五者懇談会は、 中央事務局に入局してから地道な活 __ Ļ 時的に学友会活動に対するモチベ そのような時期に五者懇談会に るのか、 活動意義の整理や、 っ なぜこの活動が必要なの た の かという、 \vdash 私にとっ 回生か 当時 申請書類 今の の 動を行 出席 活動が何 自 てとても ら積極的 か 身 Ó が 彐 の わ 作 ン

ました。

に結びつくの かを可視化することの重要性に気がつくことができました。

瞰して見ることができていると思っていましたが、まだまだ私の知らない学友会が 央事務局長とマ と関わるだけではなく、 的な業務としては、 るということを認識する機会となりました。 末席としてにはなりますが、 ン ツー 総務として備品の発注・管理を行いました。 マ 協働するというのは初めての経験でした。 ンの活動が多かっ りつくり 2022 にも関わらせていただきました。 た私にとって様々なバ 局長補佐として、 自身は学友会を俯 ックグランドの方 中

〈中央事務局 2022 年度~2024 年度:財務部員〉

目的 も参加 葉を常に胸に抱い 署に在籍 あることを忘れ を通じて得たキーワードがあります。 61 61 ただい る 局長補佐と並行して、 か ではなく、 の監査を行なっています。 ております。具体的な業務内容としては、通年学友会費が正当に使用されて し、活動を行っております。 各団体さんと直接お話しさせていただきました。 団体さんや学友会員の皆様へ活動の成果を「還元」することが ない ております。 、ように、 1回生の秋から今日に至るまで財務部員としても活動させて 日々の活動の根幹には財務部で学んだ「還元」という言 また、 そのように活動を行うにあたり活動することが それは、 2月から3月にかけては、 「還元」 です。 このような財務部の活動 私は学友会の 予算ヒアリン 幅広 ~目的で € 1

特別委員会 2022 年度~2023 年度:学園祭実行委員会財務統括官補佐

2023 年度~2024 年度:新歓実行委員会会計・OIC 副委員長

特別委員会では、1・2 回生では財務統括官補佐として学園祭実行委員会に所属し、

学園祭と団体企画の決算業務に携わりました。これにより、

全学行事のあり方や活動

意義 の 端を実感として知ることができたと考えております。

プを作成・配布を行いました。秋新歓では、課外自主活動団体の皆様から動画を募り、 長が掲げるスローガンの元、 ました。OIC 副委員長としては、前年の役員経験を踏まえた上で、小西新歓実行委員 えば学友会員の皆様に「還元」 てだったた それを TERRACE DATE に投影するという企画を行いました。 や自身と関わってくださる人々の想いを理解し、それを形にすることの大切さを学び 委員長を務めさせていただきました。 回生で積ませていただいておりましたが、 $\dot{\omega}$ め、 回生では新歓実行委員会に関わり、2 今の新歓実行委員会に何が求められているのか、 活動させていただきました。春新歓では、OIC できるのか深く考える経験となりました。 会計としては、単なる業務遂行ではなく、 自身で企画を行うという試みは 回生では会計、 私自身、 どのような企画を行 ယ 回生では 実務経験は 周辺の OIC副 新歓

〈自治会 2024年度:産業社会学部自治会副委員長〉

えております。 で活動 自治会には3 L て 具体的な活動としては、 € √ たからこそ、自治会目線での学友会を再確認することができたと考 回生から入会いたしました。 副委員長として学生大会や五者懇談会に向け 今まで、中央パートの中でも特にその

から、 という点を実感いたしました。 を良くし 自治会の活動や在り方を学ぶと同時に、学部生の要求を大学に届け、 た学生同士のピアサポート たアンケ てい 周年プレ企画についても関わり活動を行ってきました。 分析や議案の検討等に参加しました。また、 くことができる自治会の魅力と、以前から問題視されていた主体者不足 組織の再建や、 来年度産業社会学部が60周年であること 自治会としての悲願であっ このような中で、 大学と共に学部

〈常任委員会 2024 年度:中央常任委員長補佐〉

 \sim 至るまで運営チームに行ってもらいました。私の主な業務も実務からマネジメントと ン 変化する中で、 させてい の経験に 回生を中 か知る機会であり、 と同じとまでは言いませんが、それと近しい目線で学友会を見るという貴重な体験を 方な 回生から引き続き、 スキ のかを自身でも考えるきっかけとなりました。中央常任委員長補佐として、1・ 回生では、 お ル 心とした運営チー ただきました。中央常任委員会の方々がどのような業務や協議を行って につい € √ ては、 自身のマネジメント能力が足りてい 中央常任委員長補佐にも就かせていただきました。 ても向上させていく所存です。 来年度以降の中パ 中央常任委員会や常任役員が何をするべきなのか、どのようなあ 中パ リにも関わらせていただきました。 ムを組み、実務的な業務から一定の範囲内での意思決定に リ運営者に引き継ぐとともに、 ないことを実感いたしました。 本年度にお 自身の ここでは、 € √ マネジメ ては、 2

【立候補の経緯】

その きか検討しました。 で 常任副委員長の立場です。私は、学友会においてスペシャリストではなくジェネラリ ストとしてあります。 ような私の強みを学友会に還元するために、4回生としてどのような在り方をするべ ことができることと、考えを実行に移した際の実務処理能力であると考えます。 できたと自負しております。 のあり方なの 都度 のように、 の状況に合わせて柔軟に動くことのできる本役職が、私 私は今までの学友会の活動において、多様な領域で様々な経験を積ん ではない その結論としてたどり着いたのが、今回立候補いたしました中央 だからこそ、 かと考えます。 これにより、 他の役員とは異なり組織に縛られることのなく、 私の強みは、 多角的な視点で学友会を見る の4回生時の学友会 この

【中央常任副委員長としての展望】

通 どのような活動を行いたいのかを彼が挙げた方向性や戦略に触れつつ述べていきた めら 61 と思います。 つ 中央常任副委員長の責務は、 れ て € 1 ております。また、 ることから、具体的にどのように補佐してい 小西次期中央常任委員長と私のやりたいことの方向性が 公示及び学友会会則に「中央常任委員長の補佐」と定 くか・ 中央常任副委員長として

① 納得感ある活動を行える環境作品

というも まず、 小西次期中央常任委員長 のがありました。この活動意義というのは、学友会が学友会員にとっ の戦略 の 一 つに 「学友会における活動意義 の整理」 てどの

なけ 実現するために、小西次期中央常任委員長が行うであろう活動理念や方針を再確認す 実感できる環境を整える必要があるのではないかと私も考えております。 分が行っ 動すること自体が目的となってしまいます。そのため、 るための各取り組みに対して主体的に関わっていきたいと考えております。 つ ちが活動を行う上でも理念となるものです。だからこそ、活動意義がはっきりしてい ような価 て活動が行えなければ、活動に対するモチベ てい 値を提供できるのかを明確にするための重要なテーマであると同時に、私た 納得感を持って学友会活動に取り組めないと考えております。 る活動が何につながるのか・どのようなところで役に立っ ーションの維持も難しく、 活動意義を明確に示し、 てい さらに 納得感を持 私はこれを は活活

② 段階に沿った研修制度の確立

研修形 年間関 が多く は \mathcal{O} は全学自治会が主催するビギナーズ研修等が初めて開催されました。 次に、 中 であると認識しております。 ていきたいと思います。 パ 式も基本的には座学でインプットのみの内容となっています。 て IJ わってきた中で、中央パート同士のつながりの創出という面では素晴ら 「人材を鍛えるための育成方法を確立する」という点につい ば聞き飽きたような内容の研修になり、低回生からすると学友会の専門用語 を含む研修を段階に沿っ € √ まい ち理解しきれない内容になっているのではないかと感じます。 現在、 しかし、その一方で全学年が対象だからこそ、 春と夏に中パリが慣例的に行われており、 てタ ーゲッ トを絞ったものに変えていきたいと考 私は中 来年度以降、 て私なりに言及 今年度で ゙゙゙゙゙゚゚ 上回生 リに

ですの えて 61 きたいと考えております。 います。もちろん、つながりを創出できる場の必要性につ 各研修ごとにゴ ールを決め、 それを達成できるような研修制度を確立して いても理解しています。

③ 学友会でのキャリアプランの明確化

受け す。 デル 性化 央パ 役割 うに活 があります。 験にはなりますが、 活動を行う上で、ただ「大変でしんどい」だけでなく、そこから得られるものや成果 できる風土や、 の先輩と同じ役職に就きたい」という思い を具体的 学友会を活性化させるためには、構成員が学友会での活動を通じてどのように さらに、学友会内でのキャリアプランを確立することで、 キャリアを築けるかを明確にすることが不可欠であると考えます。 る選択肢をとれる環境を整えられると考えます。 となる先輩たちの経験や成長を知る機会を提供することが必要であると考えま を果たすことがあると感じています。 て かせるのか」 いけると考えます。 の活動に対してより明確な期待感を持ち、新しい役割や責任を積極的に引き に明確化し、「学友会に入ることでどんな自分になれるのか」「将来にど このような気持ちを後押しするためには、 キャリ をイメージできる環境を整える必要があります。 活動のモチベーションの一つとして「憧れ」という感情が重要な アパ スを可視化する仕組みを導入することで、学友会全体 が、 例えば、「この先輩のようになりたい」「あ 活動を続ける大きな原動力になること このように、抱いた憧れを形に 成功体験を共有 中央パート構成員が また、 中央パ 私の実体 口 トで 成長 ル 中 モ

【最後に】

最後になりますが、本日に至るまで、 私の活動にご支援くださった皆様方に改め

て心より御礼申し上げます。

なく、 私はこれまで学友会で様々な経験をさせていただきました。楽しいことばかりでは 苦しいことや辛いこともありましたが、 いざ振り返ってみるとその一つひとつ

が私の成長の糧となっていると感じます。学友会は「学生による学生のための自治組

織」であると同時に、 多様な個々の想いが集まる場でもあります。この 「居場所」と

組みます。 しての学友会をさらに魅力的なものにするために、自身の経験を活かし、 加えて、 任期中に顕在化する諸課題に対しても、 中央常任副委員長として 全力で取り

職務を全うしていく所存です。

以上が、 私が中央常任副委員長に立候補するにあたっての所信表明となります。

こまで本所信表明に目を通していただきありがとうございました。どうぞよろしくお

願いいたします。

次のページより二人目の候補者による所信表明を掲載しています。

併せてご確認ください。

中 央常任副委員長候補2

経営学部 三回生

川崎 正 (かわさき しょういち)

はじめに

の度、2025年度立命館大学学友会中央常任副委員長選挙に立候補いたしました、 3回生の川崎正一と申します。経営学部において、

り、 正課では主に企業の目標達成に関わる経営戦略やマネージメントのことを学んで

戦略コースを専攻してお

経営学部

おります。また、専門演習においては消費者行動論に長けている菊盛真衣先生の下で、

日 々 ーケティ ングでの学問的な事象に関して学ばせていただいております。現在は、

ゼミ内 このグル ープワークにて 「バーチャルインフルエンサーの笑顔の両面的な効果:

不気味の谷現象に着目して」というテーマで論文を作成し、 12 月中旬に学内で開催

されるゼミナール大会に向けて準備を進めております。

学友会中央パ ートでの活動は、 2022 年の 11 月から経営学部自治会に所属してお

り、 2022 年度から 2023 年度に渡って会計を務めました。そして、現在 2024 年度で

は委員長を務めております。 本所信表明では、 これまでの活動の振り返り、

至った経緯、 来年度の活動の方向性について述べさせていただきます。

2 れまでの活動の振り返り

2 経営学部自治会での活動 $\widehat{}$ 年目)

私は、 本学に入学して1回生の秋から経営学部自治会に在籍し、 1年目は会計とし

あり、 反省点も多く不完全燃焼に終わったこの五者懇談会が経営学部自治会を成長させる とはどうい 属した当初は私を含めて つ 自治会は本来どんな活動をする団体で、立場的にはどこに位置する組織で、 こともあ て学友会活動に携わらせていただきました。入ったきっかけ た頃、 て であった当時のオリタ ć V 私たちが所属するまでの少しの間、 そのため、 五者懇談会を当年度中に実施して欲しい旨を知らされました。 って、 う関係で成り立ってい が続きました。 その経験を活かせると思い所属を決断 自治会になったとはいえ、 1 回生 団長から勧められたことであり、 そして、学友会や自治会の理解が乏しいまま ယ て…とい 人の状態でした。 自治会活動が本格的に行われてい ったようなことが理解できずにただ在籍 十分に引き継ぎも為されなか __ しました。 時期流行した感染症 過去に生徒会に所属 は基礎演習の担当オリタ 経営学部自治会に所 結果として、 2 ませんで の影響も ケ月程経 した

と比べ 過年度 実施させることが と学生オフィ 友会に対する自身の知見を広げました。また、 員会や対外協力に参加して、 委員長経由で知る情報がほとんどでした。 当時は五者懇談会の重要性、 て自分たちはあまりにも本学、本学部に 0 記録や書類を残すものもほとんどなく、前任者だった人からの言伝を当時 ス、全学自治会の担当の方々のサポートもあり、 できました。それでも、 他団体の運営体制や五者懇談会の状況を聞くことで、 規模感、 プロ 五者懇談会内で そのため、まずは知らないなりにも中央委 セスなど知らないことが多く、 五者懇談会の準備にお つ € 1 て理解できて の議論は なんとか五者懇談会を € √ なか 教員や職 € √ ったことで終 て学部事務室 自団 員 方々 体 \mathcal{O} の

機会になりました

始議論するの に苦労した記憶があります。 ح の 連の活動を通して、 特に組 織内での

引き継ぎの重要性を痛感いたしました。

2-2. 経営学部自治会での活動(2~3年目)

ません 営学部 互 度 体 的 状態から動き出したものの、 会やその他委員会であれば、他の学部自治会とのコミュニケーショ 味だと感じました。 ح を共有できたことや自治会活動の認知、 自治会執行部において実働人数が多い学部もあれば、 そして今度は、自治会の実行力に目を向けると、学部ごとに人員や状況が異なります。 年 € √ だったのにも関わらず、互い に述べると、 の の自治会とオリター団の執行部が参加する初年次合宿を設けました。 横 年目の経営学部自治会の活動を終え、 にやや その中で自治会活動の幅とそのポテンシャ で でした。 は後者でした。この打開策としては、 0 つながりを実感できるのは、 ・ブラ その中で感じたのは、 自治会執行部とオリター団との関わりを強くしました。 しかし、 ´ッ ク 五者懇談会では、 ボ ックス化した活動が明らかになり、オリタ そうした関係を打破するために、 現状どのような資源があり、 にその認識が薄かったため、あまり関わりを持 自治会活動で関わる人が多岐にわたることです。 教員方や学部事務室、 中央パートの組織として活動をする上での 次年度の協力体制を促せたことで、 2年目の経営学部自治会は、 縦の関係に焦点を当てたことです。 ルを知ることができました。 少ない学部もあります。 月に 何ができるのかを模索した 学生オフィ 一度の定例会、 寸 ンを図ることがで \mathcal{O} 止まって 同組織内 人員と企画力 ス、 結果として、 成功した 中央委員 特に 醍醐 て 寸 61

と言えます。 を活用するための行動が必要であると感じました。 このことから、 自団体が現状保持している資源を改めて認識して、それ

き出 状況 な助 ライ 部自治会が継続する組織になること期待しています。 て重要であり、 モを残すことで各委員の知識に差が出ないように心がけました。結果として、 に おけ けになると考えています。 ンとオフラインの共用を採用し、不定期だった会議を固定にして議事録や会議 か 0 した組織を継続する組織にすることが目標でした。情報や資料の管理体制をオン ら 10 人に増員することができました。 効果もあって、経営学部自治会3年目の活動では、 のように記録が整理・可視化されたことで次の世代が行動を起こす際に大き るこの情報管理や運営体制の見直しは、組織の基盤を固めるフ 各委員の帰属意識を促し、学友会に対する理解を深めることができま 個人的には、これまでの取り組みが実を結び、 次のステップとしてこの 前年度活動人数3 エ ယ 年 自は、 ズ 人だった 自治会 に お 動 e J

3. 来年度の活動の方向性

ယ 自治会一筋でやってきたからこそ見えてくる視点の共有

行する施策が自治会に関連する際は、 自治会に そ ウを共有 の精度を高め お 次期常任役員が所信表明等で示した、来年度の方向性および € √ ていろんな取り組みを試行錯誤した経験を活かして、次期常任役員が実 共に検討・実行のサポ て いけるように、私自身が自治会視点で培ったこれまでの経験や € √ ートができるよう努めてい かに自治会にコミッ トメントできるか提案し く所存です。 略 つ € 1 ノウ 7

3-2. 組織内での引き継ぎの重要性

準化 から るようなアプ ではなく、 みとして情報管理や引き継ぎの体制の標準化を挙げます。 いことがこの引き継ぎ問題の要因 ない団体に対して、 というのは、全ての団体が情報管理や引き継ぎ体制を同じやり方でするというの 内 の情報管理と引き継ぎの体制が各団体でさまざまであり、標準化され 一定レベルの引き継ぎ体制をまだ築けていない、もしくは築けて 口 ーチをしていく必要があると考えます。 その体制を築けるような知識・方法 の 一つであると考えます。 しかし、今回述べてい そのため、 の提案や相談の場を設け つ ć V の取り組 るか分 7 € √

4. 終わりに

を行 動に 選することができたなら、これからは皆さんとの交流を深め、より多くのことを学び b ながら活動 私自身、 のを提供する所存です。 つ はほとんど関わってきませんでした。 てきた経営学部自治会での経験を通じて、各団体に対して自分の持ち合わせる の理解が足りていないことは、 これまで中央パートでは主に自治会活動に携わっており、自治会以外の活 していきたいと考えています。 重々承知しております。 また、 そのため、今回の所信表明にお 組織の立て直し、 しかし、 体制や基盤の整備 € √ ても各団

立命館大学に入学して ယ 年、 正課授業や専門演習を通じて学術的なことを学ばせ

ていただきました。しかし、 であり、この 3年間の学友会における活動が私の人間力や社会性を大きく高め、成長 人間は生きていく上で人間力や社会性を持つことも必須

させました。そのため、 次の1年は私にとってこの組織に対する恩返しであり、 次の

世代でも飛躍できるような地盤を醸成する機会であると認識しております。

最後に、次期常任三役と今回選出される常任副委員長とともに、1年間学友会のため

尽力したいと考えています。どうぞ、よろしくお願いいたします。

投開票日 二〇二四年十二月八日

二〇二四年度立命館大学学友会中央選挙管理委員会